

This is a newsletter from Shinshu University International Center (SUIC).
In case this email newsletter is unreadable, please try the online version
http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/upload/pdf/publications/suicnewsletter_vol.40.pdf

◆◆◆ Vol. 40 2013. 1. 10 ◆◆◆

◆◆◆
◆◆◆
信州大学国際交流センター ニュースレター
Shinshu University International Center (SUIC) Newsletter

◆◆◆ ◆◆◆
発行：信州大学国際交流センター(SUIC)
<http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/>

[今号の目次]

- * ごあいさつ
- * 最近の出来事
- * 信大NOW No. 78
- * スタッフ近況報告 熊崎 さとみ 先生 (国際交流センター非常勤講師)
- * 生活ちょっとコラム

■□
□ ごあいさつ

みなさん！あけましておめでとうございます！そしてこのSUICニュースレター、2005年から皆さんに信大のニュースをお届けし続け、今回で記念すべきVol. 40です！これからもどうぞよろしくお願いします。

みなさんはどんな新年をお迎えですか？長男の嫁である私は、年末年始は毎年主人の実家でお餅をつき、お節料理を作り、もちろんそれも楽しいのですが、元旦（1月1日の朝）も主人のお父さんが早起きをする習慣なので、あまりのんびりとお正月を過ごした覚えがありません。そして2日の夜から自分の実家に帰り、ゴロゴロと「寝正月」を楽しんでいます・・・。

■□
□ 最近の出来事

★留学生による日本語スピーチコンテストで信大留学生のチョソさんが優勝！

松本市で11月30日に行われた第23回留学生による日本語スピーチコンテスト（松本東ロータリークラブ主催）で、中国・山東大学から信州大学への交換留学生チョソさんがみごと優勝しました。

コンテストでは、山東大学で出会った日本人の先生について話しました。他の穏やかな日本人の先生とは違う、荒っぽい印象の先生に最初は戸惑ったこと、ある日その先生が突然頭を丸刈りにしてきて、あとから白血病の教え子を励ますためだと知ったこと、指導を通じて、これまでで一番尊敬できる先生となったことなど。そして先生のような日本人がたくさんいれば、両国はずっと仲良くいられるだろうという思いを伝えました。また受賞後の挨拶は、今回の日本語スピーチを指導してくださった全学教育機構・上條先生への感謝の言葉で締めくくられました。

写真はこちら

↓ ↓ ↓
http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/upload/photo/vol40_speech_contest2012.jpg

★第14回私費留学生小論文コンテスト「アジア賞」授賞式が行われました

松本ワイズメンズクラブの主催する私費留学生小論文作文コンテスト「アジア賞」の2012年度受賞者が決定し、12月6日、深志神社「梅風閣」にて授賞式が行われました。

今回は28名の留学生が応募し、最優秀賞に輝いた信州大学経済学部3年のバトルジー・ツェンドラオグさんの「留学によって切り開く私の人生」をはじめ、多くの信大留学生の作文が入選しました。

ワイズメンズクラブ松本のホームページに全受賞作が掲載されていますので、みなさんもぜひ読んでみてください。

↓ ↓ ↓
<http://www.alpscacity.com/ys/>

★クリスマス恒例(?) 多国籍料理パーティが開催されました

12月8日、松本留学生応援ファミリーの会による恒例の多国籍料理パーティが開催されました。

パーティでは11カ国、約50人の留学生や日本人学生が集まりました。中国・韓国・オランダなど7つの班に分かれてそれぞれ母国の料理を作る留学生がリーダーとなり、他国の学生に手順を教えながら一緒に料理を作りました。民族衣装を着た留学生もいて盛り上がり、お互いの文化にふれあうよい機会となりました。

★超小型衛星「ShindaiSat」の愛称決定!

2013年度に打ち上げが予定されている信州生まれの超小型衛星「ShindaiSat」の愛称が決定しました! 愛称は「ぎんれい」です。

詳細はこちら

↓ ↓ ↓
http://www.shinmai.co.jp/shindaisat/index_final.html

■ □

□ 信大NOW No. 78 のご案内

信州大学のニュース、歴史や人にまつわる記事、イベントや公開講座の紹介、研究者の研究内容など、信州大学が良くわかる広報誌「信大NOW」最新号の目次を紹介します。

<No. 78>

- 信州大学出展
この秋の産業展示会
- 信州大学国際シンポジウム
「革新的炭素Inno-C:Innovation Carbons 2012」に見る
カーボン科学の未来
- 伊那谷アグリイノベーション推進機構 設立準備会
第1回シンポジウム
伊那谷を農林ビジネスの拠点に
- エコチル信州2012秋
エコチルフェスティバル
- 桑の実入りかりんとう
「くわりんとう」を商品化 -S V B Lで繊維学部の学生-
- TOPICS
信州大学工学部発!
「信大きのこカレー・信大きのこハヤシ」新発売!

「イノベーション政策に資する公共財としての水資源保全と
エネルギー利用に関する研究」
JST・RISTEX採択文理融合型研究プロジェクトキックオフ!

2012年信州大学国際同窓会をアジア各地で開催

第3回信州大学男女共同参画シンポジウムを開催

信州大学経済学部の学生と県議会議員との意見交換会
「“こんにちは県議会です”信州大学」を開催

「NHK大学セミナー in 信州大学」で、
サンドウィッチマンが講師として復興支援について講演

信州大学附属図書館で「北杜夫展」を開催
- 信大キャンパスの「樹」シリーズ⑨
トチノキ 長野(工学)キャンパス

全文は信州大学の公式Webサイト上でデジタルパンフレットとして公開
されていますので、ぜひご覧ください。↓ ↓ ↓
<http://www.shinshu-u.ac.jp/guidance/publication/#publication>

■ □

□ スタッフ近況報告 熊崎 さとみ 先生 (国際交流センター非常勤講師)

あけましておめでとうございます。
(このニュースレターが発行されるころには、もうこのあいさつの時期では
ありませんが…)

みなさん、お元気ですか。みなさんは新年をどのように迎えたでしょうか。
わたしの家では、新年を迎えるために、年末に大掃除をして、カレンダーを
2013年のものに変え、玄関にしめ飾りをかざりました。年末年始は夫の実家
で過ごしましたが、正月には夫の両親や夫の兄弟の家族が集まり、にぎやかに
新年会をして、おせち料理やおそうにを食べました。たくさんの人から年
賀状も届き、子ども達はお年玉ももらいました。

このように年末年始を過ごす日本人も多いと思いますが、みなさんの国で
はどのように過ごすでしょうか。年末や年始にどんな行事や習慣がありますか。
正月だけの食べ物、飲み物がありますか。また、日本の習慣について、みな
さんはどのように感じたでしょうか。

また、今は1月1日からたくさんの店が開いていますが、わたしが子どもの
頃はほとんどの店が1月2日か3日まで休みでした。ですから、正月に困らない
ように、年末にいろいろ準備をして、とても忙しかったです。大掃除も、もっ
と家中全部をきれいにしました。今はもっと簡単に掃除や正月の準備をしま
すが、あらたまった気持ちで新年を迎えたい、という思いは変わりません。

場所や時代によって新しい年の迎え方はいろいろですが、みなさんが健康で、
充実した一年を過ごすことができますように！

■ □

□ 生活ちょっとコラム ~娘に助けられた金魚~

みなさんはペットを飼っていますか？我が家でも子供たちがペットをほし
いと言い、私もほしいとは思うのですが、昼間だれも家にいないのでなか
か犬や猫を飼うのは難しいと思っていたところ、娘が金魚がほしいと言
い出したので、それならと先日近くのホームセンターのペットコーナー
に娘を連れて金魚を買いにいきました。

50センチくらいの小さな水槽の中に、何十匹も小さなオレンジ色の金魚が
泳いでいるのを見て娘は大興奮。「どれにしようか」と眺めていると、ペ
ットショップの店員さんが、
「この金魚はまだ入荷したばかりだから、売れませんよ。」
と一言。消毒とか、選別とかいろいろ準備があるのでしょね。がっかりし
ている娘を見て店員さんは、
「2匹だけならいますよ。ああ、でもまだ大丈夫かなあ・・・」
「??」
そして店員さんは熱帯魚のコーナーへ。
「餌にするために取っておいた、金魚でよければお売りしましょうか。」
「!!!」

そこには南米からやってきた大型の熱帯魚が悠々と泳いでいて、同じ水槽
の中に小さな金魚が2匹、入れられていました。どうやら熱帯魚のほうは、
おなかが空いていないらしく、金魚はまだ無事でした。

「は、早く出してあげてくださいっ！」
というわけで、餌にされるどころだったその金魚2匹を1匹50円で購入。
売れ残ったものらしく、色もまだらでちょっとブサイク・・・でも自分が
助けたと思えば愛着もひとしおです。

我が家の“ブサカワ”(ブサイクだけどかわいい)金魚ちゃんたち、家族
みんなにかわいがられて少々太り気味ですが、今日も元気に水槽で泳いで
います。

それでは、お正月気分もそろそろ終わり・・・寒い日が続きますが、
どうぞお元気で過ごしてください。
